

La gazette

de Virelade



N° 7 · OCT. 2024

En bref

- Retour sur la rentrée scolaire
- Point sur les travaux de voirie
- Projets du CMJ
- Retour sur le Festival Musica Vir'live
- Remise en location du logement Rue Mounine
- Portage de repas proposé par la CDC Convergence Garonne
- Présentation des agents techniques

C'est la rentrée !

Les écoliers ont repris le chemin de l'école le 2 septembre dernier, heureux de retrouver leurs camarades et leurs institutrices. Cette rentrée fût plus angoissante pour les 16 petites sections maternelles. Les 111 élèves de l'école de Virelade ont très vite pris ou repris leurs marques. Une fois de plus, tous les écoliers de CP au CM2 se sont vus dotés, par la Mairie, de diverses fournitures scolaires. Les demi-pensionnaires ont eu l'agréable surprise de découvrir le nouveau mobilier du réfectoire, de belles chaises colorées plus légères et mieux adaptées pour une pause repas agréable. Audrey DEYCARD a été nommée Directrice du Périscolaire.

Elle a pris ses fonctions dès la rentrée et sera diplômée durant l'année scolaire. Elle devient le relais indispensable entre les familles et la Mairie, n'hésitez pas à la solliciter.

Dans un souci de sécurité, le stationnement de l'école a été refait, une place handicapée a été créée ainsi qu'un passage piéton. Le nouveau local de l'Association des Parents d'Elèves, situé sur le parking, permettra un accès plus pratique pour leurs événements. Mme le Maire Laëtitia FAUBET et son Conseil Municipal souhaitent à tous une très bonne année scolaire.

“
Le Mot du Maire
Laëtitia FAUBET

La rentrée fut marquée, entre autres, par le Festival Musica Vir'Live, les 6 & 7 Septembre dernier. Cet événement, financé par la Commune, fût organisé par les associations et le CCAS de Virelade. Je les remercie infiniment pour leur engagement, ainsi qu'à l'ensemble des bénévoles. Ce fut un véritable succès et les élus et moi-même avons été heureux de partager ce moment convivial avec vous. Vous retrouverez, dans cette gazette, un retour sur celui-ci, ainsi qu'un point sur l'avancement des projets de l'équipe municipale.



TRAVAUX DE VOIRIE ET PARKING ECOLE

Les travaux de voirie ont débuté

Comme vous avez pu le constater, des travaux ont débuté sur la commune. Nous vous faisons un point sur ce qui a été réalisé.

Tout d'abord, la Communauté de Communes a procédé aux "points-à-temps" sur les voies déléguées. Il s'agit d'une technique de réparation ponctuelle de la chaussée. Des travaux de remise en conformité

du réseau d'assainissement ont eu lieu en septembre au centre bourg, à l'école et au carrefour de la rue Modéris et de l'avenue Carayon-Latour. La réfection de la voirie est en cours rue du Bourg et impasse Modéris.



Nos Actions à venir

- Continuité dans l'avancement des projets : voirie, Natura 2000, rafraîchissement de la Mairie, aménagement du Complexe Sportif
- Projet de sécurisation des intersections sur la RD1113
- Installation de ralentisseurs : Rue Gaston, Chemin de Moderis
- Actions pour ralentir la vitesse Rue Caillavat
- Activation de l'extinction partielle de l'éclairage public
- Création d'un événement au profit du Téléthon, avec les associations
- Organisation du spectacle de fin d'année pour les écoliers de Virelade

Pas de pause pour le CMJ

Malgré la période estivale, les élus du Conseil Municipal des Jeunes ont continué à travailler !

Afin de sensibiliser les parents, Ils ont réalisé de magnifiques affiches pour leur rappeler d'éteindre leur moteur lorsqu'ils déposent leurs enfants à l'école. Elles ont trouvé leur place sur le grillage de l'école.

Le CMJ remercie toutes les personnes ayant participé au challenge d'Orange, concernant la collecte de vieux téléphones. 17 portables ont été déposés en mairie. Même si ce

nombre paraît insuffisant pour remporter le challenge, nous attendons les résultats officiels.

Le logo est encore en cours d'élaboration mais arrivera très prochainement.

Une rencontre avec un graffeur a été programmée afin de concrétiser le projet de fresque sous le préau de l'école, ils sont impatients de participer à cette réalisation.

Retour sur le Festival Musica Vir'Live

Quelle meilleure manière de fêter la rentrée qu'en musique et ensemble ? Ce fut le cas les 6 & 7 septembre derniers au Festival Musica Vir'Live !

Celui-ci est financé par la Mairie (incluant le concert Scène d'été en Gironde soutenu par le Département et la Communauté de Communes Convergence Garonne) mais organisé par les associations et le CCAS de Virelade.

L'événement fut un réel succès, malgré une petite frayeur concernant le temps. En effet, les bénévoles ont eu d'autant

plus de mérite en raison de l'installation sous la pluie, mais cette dernière a décidé de faire une pause le temps du festival ! Les festivaliers ont ainsi pu en profiter : découvrir de nouveaux talents, chanter avec les groupes, danser, admirer le spectacle de feu... et ce, sur une toute nouvelle installation au complexe sportif Paul Faubet qui a fait l'unanimité.

Quelques chiffres : l'investissement total est de 20.192, 57 €. Il est supérieur au budget prévisionnel de la commune. Ce dernier a pu être augmenté grâce aux soutiens financiers des partenaires locaux, ainsi qu'aux bénéfices de deux manifestations exceptionnelles, organisées plus tôt dans l'année, par les associations. Pour rappel, l'objectif du festival est de renforcer la cohésion de la vie associative, déjà forte sur Virelade, mais également pour les soutenir financièrement. La restauration et la buvette sur place ont généré un bénéfice de 3.991,39 €. Ce dernier sera reversé en totalité et équitablement entre toutes les associations organisatrices et le CCAS. **Rendez-vous dans deux ans pour la prochaine édition !**



FESTIVAL MUSICA VIR' LIVE



Photos @ Patrice Pascaud Photographie



Le Portrait

Emma AMBOUILLIT, nouvelle directrice et enseignante CE1 / CE2

Nommée au 1er septembre, Emma AMBOUILLIT est la nouvelle directrice de l'école de Virelade, après le départ de Vanessa ROQUES.

Originaire de Gironde, elle a grandi à Verdélais. Petite fille d'institutrice, dès l'âge de six ans, elle souhaitait devenir enseignante. Elle a donc construit son parcours scolaire et universitaire en fonction de son futur métier. En effet, elle est titulaire d'un BTS en Economie Sociale et Familiale, puis d'une licence en Sciences de l'éducation et un master MEEF (Métiers de l'Enseignement de l'Education et de la Formation). A la suite de l'obtention de son master, elle a enseigné à Tours, dans le Lot-et-Garonne et enfin en Gironde, à Bordeaux. En venant à Virelade, elle souhaitait se rapprocher de sa famille, mais également enseigner dans une école semblable à celle qu'elle avait connue enfant.

Arrivée en septembre, elle évoque un bon fonctionnement entre les différents acteurs que sont les enseignants et les agents municipaux. Elle rajoute que *"l'équipe enseignante est dynamique et s'investit dans divers projets pédagogiques, ce qui est un plus pour les apprentissages et le parcours scolaire des enfants. Toujours à la recherche de nouvelles idées, l'équipe est soudée, c'est un plaisir de travailler ensemble. La Mairie est à l'écoute des besoins de l'école et a pour objectif de la faire vivre, ce qui nous permet de mener des projets pédagogiques avec différents partenaires, comme le club de Tennis du Rieufret, le club de Rugby de Cadillac et l'USEP 33."*

Elle évoque également l'investissement des parents dans la vie de l'école, avec l'Association des Parents d'Elèves qui organise différents événements, permettant de récolter des fonds pour financer les voyages scolaires et le matériel spécifique nécessaire à certains projets pédagogiques.

Nous lui souhaitons la bienvenue ainsi qu'une très bonne année scolaire !



Remise en location : logement Rue Mounine

La commune de Virelade a fait le choix, depuis plusieurs années, d'investir en achetant plusieurs logements, afin de pouvoir en proposer à la location et d'obtenir des revenus fonciers. Mais ce parc doit faire l'objet d'un entretien régulier. C'est le cas du logement rue Mounine, une maison d'environ 80 m² (deux chambres, un garage et un jardinet). Après le départ des derniers locataires, la municipalité a fait réaliser quelques travaux : changement de radiateurs, pose de VMC, rafraîchissement avec un peu de peinture... L'objectif : proposer un logement propre à loyer modéré, à des personnes rencontrant des difficultés pour se loger, l'offre étant très limitée aujourd'hui.

La remise en location devrait avoir lieu d'ici la fin de l'année.



AGENDA

- 18/10** Halloween
Association des Parents d'Elèves
Ecole de Virelade
- 09/11** Loto
Association des Parents d'Elèves
Salle des fêtes
- 16/11** Souper Dansant
Temps Libre Vireladais
Salle des fêtes
- 23 & 24/11** Les journées Bien-être et Voyance
Salle des fêtes
- 01/12** Marché de Noël
Temps Libre Vireladais
Salle des fêtes
- 6 & 7/12** Téléthon
Associations de Virelade
- 12/01** Vœux du Maire
Salle des fêtes
- 26/01** Repas des aînés
Salle des fêtes



Ramassage des encombrants

Pour rappel, le service Prévention et Gestion

des Déchets de la Communauté de Communes Convergence Garonne propose le ramassage des encombrants le quatrième jeudi de chaque mois. Il suffit, pour cela, de téléphoner au 0800 13 22 32 (ou via l'application MonTri) la semaine précédant la collecte et de les présenter sur le bord des trottoirs, la veille au soir, sans qu'ils ne puissent néanmoins nuire à la circulation ou mettre en danger les passants.



Recensement

Le recensement de la population à Virelade aura lieu du 16 janvier au 15 février 2025.



Economisons le papier

Vous souhaitez consulter cette gazette de façon

numérique ? Site internet, Réseaux sociaux, newsletter ? Faites le savoir à la Mairie : 05.56.27.17.70 ou à communication@virelade.fr

Portage de repas à domicile

Si vous, ou quelqu'un de votre entourage, êtes confrontés à une situation de perte d'autonomie, le portage de repas de la Communauté de Communes Convergence Garonne est à votre service. Qu'il s'agisse d'une situation durable ou ponctuelle, vous pouvez faire appel à ce service afin de vous permettre de rester chez vous. Les repas proposés, élaborés par une diététicienne professionnelle, pourront vous être livrés tout

au long de la semaine ou simplement quelques jours par semaine (1 à 7 repas du lundi au vendredi). Avec un taux de satisfaction très favorable (près de 2/3 tiers des usagers satisfaits), ce service culinaire est là pour vous. (7,50 € le repas)
Pour tout renseignement, n'hésitez pas à contacter le Pôle Accompagnement Citoyen de la Communauté de Communes au 05 56 76 93 74.

Louis et Jean-Edouard, les nouveaux agents techniques de Virelade

Vous les croisez depuis plusieurs mois sur la commune. Louis LAPALU, jamais sans son béret, a intégré le service technique depuis le mois de février. Il a été rejoint par Jean-Edouard BEDOURET (alias J.E) en mai. Ils travaillent en étroite collaboration avec l'adjoint en charge du service technique, Jérôme BATTOCCHIO.

Ils sont tous les deux originaires de la région, Louis de Léogats et Jean-Edouard d'Arbanats. Ces deux personnalités ont eu des parcours atypiques avant de devenir agents techniques.

Louis a travaillé pendant 10 ans au Château Yquem en tant

que viticulteur puis en charge de l'entretien du parc. Jean-Edouard, de son côté, a fait ses études dans la biologie marine et a commencé sa carrière dans l'ostréiculture. Besoin de changement, il a travaillé dans le bâtiment puis dans la logistique.

Attirés tous les deux par la polyvalence, ils se complètent et apportent chacun leurs compétences pour former un binôme efficace et professionnel, avec la même vision du travail. Ils apprécient Virelade, ce "village avec une âme" où ils côtoient avec plaisir ses habitants pour qui ils aiment se rendre utiles. Les associations les remercient souvent, et légitimement, pour l'aide qu'ils leur apportent. Soucieux de la nature, leur seul regret est cette tâche trop récurrente qui consiste à ramasser les déchets laissés par un petit nombre de personne !

